

Nuevo Rector de la Universidad Austral: Fernando Fragueiro

La Universidad Austral, designó al Dr. Fernando Fragueiro como nuevo Rector de la Universidad a partir del 1ro de julio de 2013. El Dr. Fragueiro fue Director del IAE, escuela de negocios de la Universidad Austral entre 1995 y 2007. Además, ocupando ese cargo, en el período 1998 - 2007 fue Vicerrector de la Universidad. Actualmente se desempeña como Profesor del área de *Comportamiento Humano en la Organización* del IAE.

Es Licenciado en Administración de Empresas por la Universidad Católica Argentina (UCA) y Magíster en Administración de Empresas por el IAE. Obtuvo su Ph.D. en Industrial and Business Studies en la Universidad

de Warwick, en el Reino Unido. Su tesis trató sobre los procesos de liderazgo estratégico en Escuelas de Negocios durante el período 1990-2004.

Actualmente, además de sus actividades académicas en el IAE, participa en diferentes boards vinculados al management development a nivel internacional. Entre ellos el "Global Foundation for Management Development". También colabora como miembro del "Academic Advisory Board" de ESE, Escuela de Negocios de la Universidad de los Andes, en Chile, y fue Visiting Scholar de la Universidad de Harvard. Asimismo, fundó y dirige el Consejo Empresario para el Desarrollo y la Inte-

gración (CEDI), integrado por CEO regionales responsables por las operaciones en América Latina de alrededor de 40 multinacionales.

La Universidad Austral es una institución de educación superior creada por la Asociación Civil de Estudios Superiores -ACES-, entidad civil sin fines de lucro, con personería jurídica e inscripta en el Registro Nacional de Entidades de Bien Público. La Universidad promueve la investigación, imparte enseñanza de grado y postgrado, realiza programas de extensión, y brinda atención sanitaria desde su Hospital Universitario. Tiene Sedes en Pilar, Buenos Aires y Rosario (Santa Fe).



Fernando Fragueiro

Primera Jornada Argentina de Derecho de la Moda

El 14 de agosto de 2013 se llevó a cabo, en el Auditorio de la sede de Avenida Garay de la Universidad Austral, la Primera Jornada Argentina de Derecho de la Moda organizada por la Asociación de Graduados de la Facultad de Derecho. El Comité Organizador estuvo integrado por la Dra. Susy Inés Bello Knoll, la abogada Pamela Echeverría, la Magister en Derecho Empresario Lorena Fabris vicepresidente de la Asociación y la especialista en Derecho Tributario Lucía Spagnolo. Inauguró la Jornada Susan Scaffidi, Directora de Fashion Law Institute de Fordham University, New York, EEUU. Enrique Avogadro, director del Centro Metropolitano de Diseño del Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires que

acababa de cerrar la Fashion Week BA habló de la situación de la Moda en la República Argentina. Participaron de los paneles destacados profesionales del derecho como el Dr. Julio Conte Grand, procurador de la CABA; el Dr. Gustavo Schötz; los Magisters Roberto Abieri y Martín Caselli; el Dr. Marcelo Loprete, las abogadas Helena Noir y Mónica Witthaus, el abogado Gustavo Giay y personalidades del sector como Lorena Perez de BLOC DE MODA; Flavia Delego de Donato Delego Escuela de Moda y Carolina Curat. Asimismo fueron panelistas los abogados brasileiros André Mendes y Felipe Barreto Veiga. La Jornada finalizó con un coctel auspiciado por Bodegas Bianchi donde se obsequiaron presentes de La Perfumerie.

Encuentro de la Dra. Roncesvalles Barber Cárcamo con profesores de Derecho

El pasado 30 de agosto se realizó un encuentro de profesores de la Facultad de Derecho con la Dra. Roncesvalles Barber Cárcamo, Decana y Profesora Titular de Derecho Civil de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de La Rioja, España.

En la reunión se intercambiaron visiones acerca de la vida universitaria en ambos países y se estrecharon vínculos académicos con el objeto de materializar actividades científicas futuras.

Participaron del encuentro el Vicedecano de la Facultad de Derecho, Carlos González Guerra, las profesoras María Valentina Aicega, María Gattinoni de Mujía y María Rosa Dabadie, y los profesores Andrés Sánchez Herrero, Manuel José García-Mansilla e Ignacio E. Alterini.



Felipe Barreto Veiga, André Mendes, Lucía Spagnolo, Pamela Echeverría, Lorena Fabris, Susy Bello Knoll y Susan Scaffidi.

Defensa de Tesis

El pasado 17 de septiembre Ignacio E. Alterini, Profesor de la Carrera de Abogacía y Coordinador del Departamento de Derecho Civil, defendió su tesis de Maestría en Derecho Empresario Económico en la Facultad de Derecho de la Universidad Católica Argentina, titulada "La acción y el derecho de voto. Quid de su escindibilidad", dirigida por el Prof. Dr. Jorge H. Alterini. Obtuvo la calificación "diez" con recomendación de publicación. El tribunal estuvo integrado por los Profesores Eduardo M. Favier Dubois, Gustavo Torassa y Tomás M. Araya.

XIV Promoción de Abogados

Con fecha 9 de agosto de 2013 tuvo lugar la graduación de la Decimocuarta Promoción de Abogados. Presidieron la ceremonia el Rector de la Universidad Austral, Doctor Fernando Fragueiro, y el Decano de la Facultad de Derecho, Magíster Jorge Albertsen.

Tribunal de Tesis Doctoral

La profesora Alejandra Vanney intervino como miembro del Tribunal de la tesis doctoral "Antropología de la Moda y su Repercusión en la Sociedad Civil y Política" en la Universidad de Salamanca con fecha 3 de mayo de 2013.

El Tribunal estuvo presidido por el profesor Alejandro Llano (Universidad de Navarra) y compuesto por profesores de la Universidad de Zaragoza, ISEM y Universidad Complutense.

Primer Graduado en Maestría de Derecho Tributario

El martes 11 de junio defendió su tesis el **Mag. Andrés E. Peretti**, convirtiéndose así en el primer graduado de la **Maestría en Derecho Tributario** de nuestra Universidad.

La tesis defendida se tituló "**Consecuencias tributarias de los préstamos *inter-company*. Análisis de la disposición de fondos o bienes a favor de terceros a partir del 'interés de la empresa'**", codirigida por los profesores Mag. Iván G. Di Chiazza y Esp. Mariano A. Sapag. El tribunal de tesis estuvo integrado por el Dr. Alejandro C. Altamirano, Mag. Ricardo Mihura Estrada y Mag. Esteban L. Aguirre Saravia.

DIRECTOR DEL DEPARTAMENTO

OSVALDO R GÓMEZ LEO

IV Seminario sobre Minería

Coordinador General de Programas Especiales

Magíster Ma. Valentina Aicega

Coordinador del programa

Lorena Fabris

El Departamento de Derecho Empresario de la Universidad Austral organiza el IV Seminario Sobre Minería dirigido a profesionales del sector, con el objetivo de brindar a los asistentes una visión actualizada y global de los principales aspectos que presenta el sector minero.

El seminario se desarrollará los días 6 y 7 de noviembre de 2013

El seminario ha contado con la presencia de asistentes quienes desarrollan su actividad profesional en Estudios Jurídicos, Empresas Mineras, Administraciones Nacionales y Provinciales y profesionales independientes. El curso admite un número limitado de asistentes por año.

Informes e inscripción. informesfd@ius.austral.edu.ar

Presentación de Libro

Con fecha 21 de agosto fue realizada una nueva presentación del libro *Cámaras Empresarias* del Mag. Facundo Biagosh. La misma tuvo lugar en el Colegio Público de Abogados de la Capital Federal.

Expusieron los Dres. Alberto Gelly Cantilo, Facundo Alberto Biagosh y Arturo Sampay (h) y Actuó como Moderadora la Dra. María Luz Amadora Rodríguez

Estadía en Navarra

La profesora Alejandra Vanney dictó un seminario del Instituto Cultura y Sociedad en la Universidad de Navarra, sobre la relación entre los monoteísmos y la violencia en la sociedad civil, en el marco del proyecto de investigación "Religión y Sociedad Civil" dirigido por el profesor Rafael Alvira.

LA SITUACIÓN DE LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS EN LAS AMÉRICAS: una visión desde sus protagonistas



CONFERENCIA - DEBATE

La lucha por los derechos humanos en el continente americano se ha ampliado y profundizado más y más en las últimas décadas. En este contexto dos instituciones se han mostrado claves en el proceso por la plena vigencia de los derechos de la persona: la Comisión y la Corte Interamericanas de Derechos Humanos. Este proceso es complejo, y hay luces, y también sombras. Para discutirlos se contará con dos protagonistas de excepción: un Juez de la Corte y un Miembro de la Comisión.

CONFERENCIANTES:



DR. EDUARDO FERRER MAC-GREGOR POISOT

Juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Ex Secretario Ejecutivo de la Suprema Corte de Justicia de México. Profesor Titular de Derecho Procesal Constitucional, UNAM, y tratadista.



DR. RODRIGO ESCOBAR GIL

Comisionado y ex Vicepresidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Relator para las Personas Privadas de la Libertad, y Relator para Argentina, CIDH. Ex Presidente de la Corte Constitucional de Colombia. Ex Profesor de Derecho Administrativo, Universidad Javeriana, y tratadista.

MODERADOR: DR. FERNANDO TOLLER

Director del Departamento de Filosofía del Derecho y Derecho Constitucional, Universidad Austral.

Entre otros temas, se discutirán:

- Los roles de la Comisión y de la Corte en la protección de los derechos
- Perspectivas actuales del control de convencionalidad
- Valor de la jurisprudencia de la Corte y obligatoriedad de los informes de la Comisión
- Los problemas del "proceso de fortalecimiento" de la Comisión
- Los desafíos para la libertad de expresión en la región
- La situación carcelaria en Latinoamérica

FECHA Y HORARIO: Viernes 20 de septiembre, 16.30 a 18.30 hs.
LUGAR: Facultad de Derecho de la Universidad Austral, Av. Juan de Garay 125, 4º piso, CABA

JORNADA LIBRE Y GRATUITA

GERENCIA DE ADMISIONES Y PROMOCIÓN

informesfd@ius.austral.edu.ar - 11 5921 8000

<http://www.austral.edu.ar/fd>



Jornada Internacional de Derecho Penal

Con fecha 22 de agosto tuvo lugar la Jornada Internacional de Derecho Penal sobre el tema "Discusiones actuales sobre los fines de la pena".

En este orden de ideas, de los muchos problemas que el Derecho Penal plantea, el de los fines de la pena es claramente uno de los más decisivos y arduos, pues apunta al sentido primario de aquello que los penalistas hacemos, aún las cuestiones más prácticas. La problemática es además común a todos los sistemas jurídicos, y resulta especialmente apta para un debate en perspectiva internacional y comparada.

Para ello fue invitado el Prof. Paul H. Robinson (University of Pennsylvania), uno de los penalistas más importantes de los Estados Unidos en la actualidad. Él ha estudiado en profundidad el impacto que las recientes investigaciones empíricas del campo de las ciencias sociales tienen sobre los tradicionales enfoques retributivos y preventivos de la pena. Su presencia, por primera vez en Argentina, constituyó pues una oportunidad única para un debate singularmente enriquecedor sobre el tema "La utilidad de ser justo".

Su exposición fue complementada por el análisis "Los fines de la pena en la jurisprudencia interamericana" a cargo del Prof. Santiago Ottaviano de nuestra Universidad. La apertura imparable (aunque no exenta de tensiones) del derecho argentino al Derecho Internacional de los Derechos Humanos hizo evidente la actualidad de este enfoque.

Finalmente intervino como moderador y para realizar una síntesis de la cuestión el Prof. Guillermo Yacobucci, director del Departamento de Derecho Penal, que se ha dedicado a investigar la legitimidad de la potestad penal en vinculación con las diversas concepciones sobre los fines de la pena.

La jornada fue posible gracias a un concurso de proyectos de investigación organizado el Departamento de Derecho Judicial (de esta universidad) y auspiciado por el Ministerio Público Fiscal.



Prof. Dr. Guillermo Yacobucci (Universidad Austral); Prof. Dr. Paul H. Robinson (University of Pennsylvania); Prof. Dr. Santiago Ottaviano (Universidad Austral).

Jornada de Derecho Penal "La Reciente Discusión sobre el Concepto de Injusto"

Con fecha 10 de septiembre en la sede de la Universidad, se desarrolló la Jornada de Derecho Penal "La Reciente Discusión sobre el Concepto de Injusto".

La jornada fue dirigida por el Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Jesús Silva Sánchez. Catedrático de Derecho Penal de la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona.

Concurso de Investigación Científica

La Dirección de Investigación de la Universidad Austral convocó a los profesores al **9º Concurso Interno de Proyectos de Investigación Científica 2013**. El Comité de Evaluación estuvo integrado, en esta oportunidad, por el Dr. Marcelo Villar, la Dra. Gabriela Robiolo y el Dr. Fernando Toller, y el fondo disponible para esta convocatoria ascendió a **\$375.000**. Las modalidades en que se dividió el Concurso fueron: "Proyectos de investigadores de trayectoria" (Modalidad 1) y "Proyectos de investigadores de iniciación" (Modalidad 2).

UNDÉCIMA DEFENSA DE TESIS DOCTORAL

El Decano de la Facultad de Derecho, Prof. Mag. Jorge Albertsen, tiene el agrado de invitar a Ud. a la defensa oral y pública de la undécima Tesis Doctoral en Derecho realizada en la Facultad, presentada por la Mag. María Carmelina Londoño Lázaro y dirigida por el Prof. Dr. Juan Cianciardo. La misma se titula "La prevención de violaciones a los Derechos Humanos: estudio sobre las garantías de no repetición en el sistema interamericano".

Profesor Carbajo Cascón en Facultad de Derecho

El profesor Dr. Fernando Carbajo Cascón dictará clases en la Maestría de Derecho Empresario de la Universidad, el día martes 15 de octubre sobre el tema "Comercio Electrónico en sentido amplio para abordar los temas de publicidad y de responsabilidad de intermediarios", para los alumnos de primer año. Y el viernes 18 de octubre disertará sobre "Protección Marcaria en Internet" para alumnos de segundo año de la maestría.

El profesor Carbajo Cascón es Dr. en Derecho por la Universidad de Salamanca y Profesor Titular de la Universidad de Derecho Mercantil.

El Tribunal de Tesis estará integrado por los Profs. Dres. Rodrigo Escobar Gil (Miembro de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y Ex Profesor de la Universidad Javeriana y de la Universidad de La Sabana, Colombia), como Presidente, Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot (Juez de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y Profesor Investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Autónoma de México), como Vocal, y Alfonso Santiago (h) (Profesor Titular de Derecho Constitucional de la Facultad de Derecho de la Universidad Austral y Miembro de la Academia de Derecho de Buenos Aires), como Secretario. La defensa tendrá lugar el próximo 20 de septiembre, a las 10.30 h., en el Salón Auditorio, Avda. Juan de Garay 125, 2º piso.



Como todos los años, el 20 de septiembre la Universidad Austral celebró el Día del Campus. Se trata de la **única jornada del año** en la que alumnos y profesores de todas las unidades académicas y de todas las sedes tienen la oportunidad de compartir el día.

Cátedra De Derecho Del Deporte

Autoridades:

Director: Dr. Gustavo Albano Abreu.-

Coordinador: Mag. Gabriel César Lozano.-

CIDFI 2013 –

IX Curso Intensivo de Derecho del Fútbol Internacional

16, 17 y 18 de septiembre de 2013

Ciudad Autónoma de Buenos Aires Av. Juan de Garay 125,
(C1063ABB), Buenos Aires, Argentina

Expositores:

Por España:

Juan de Dios Crespo Pérez.
Carlos del Campo Colás.
Emilio García Silvero.

Por Uruguay:

Horacio Pintos

Por Brasil:

Daniel Cravo Souza

Inglaterra:

Carol Couse

Por Argentina:

Gustavo Albano Abreu.
Paulo Ferrari.
Martín Andrizzi.
Eduardo Víctor Galeano.
Roberto Capece.
Gabriel César Lozano.
María Emilia Cebeiro Martínez.
Juan Manuel Lugones.
Alfredo Dagna. Carlos Melconian.
Cristian Díaz. Ariel Reck.
Hernán Ferrari. Walter Vargas.

Perú:

Oscar Chiri Gutiérrez

Auspician:

Jornada Sobre Aspectos Legales

La Asociación Argentina del Síndrome de Williams organizó una jornada sobre aspectos legales que se llevó a cabo el 30 de agosto en la sede de CABA de la Universidad Austral.

IDTI 2013

XIII Curso Intensivo de Derecho Tributario Internacional

Directores

Alejandro E. Messineo

Ariadna L. Artopoulos

El Departamento de Derecho Tributario de la Universidad Austral organiza el XIII Curso Intensivo de Derecho Tributario Internacional (CIDTI 2013), dirigido a profesionales de América Latina, dedicados al derecho tributario, con el objetivo de brindar a los asistentes una visión actualizada y global de los principales aspectos que presenta la tributación internacional en nuestro tiempo. En un ámbito de excelencia académica, la Universidad Austral propone el estudio intensivo en jornadas completas. Los profesores del CIDTI acreditan una trayectoria profesional y docente en Argentina y el exterior.

El curso inicia el 4 de noviembre de 2013 y finaliza el 8 de noviembre de 2013

A lo largo de sus ediciones anteriores, el CIDTI ha contado con la presencia de más de 400 asistentes pertenecientes a países de Iberoamérica quienes desarrollan su actividad profesional en Estudios Jurídicos, Auditorías Internacionales, Administraciones Fiscales y profesionales independientes. El curso admite un número limitado de asistentes por año.

Informes e inscripción. informesfd@ius.austral.edu.ar



DIRECTORA SUPLEMENTO: Mag. Lorena Fabris

AUTORIDADES DE LA FACULTAD DE DERECHO

Decano:

Mag. C. Jorge Albertsen

Vice Decano:

Dr. Carlos González Guerra

Consejeros:

Dr. Rodolfo Vigo

Dr. Gustavo J. Schötz

UNIVERSIDAD AUSTRAL

Sede Centro:

Avenida Garay 125
Ciudad Autónoma de Buenos Aires
Te.: (011) 59218000

PARA CONTACTARNOS:

 www.austral.edu.ar/fd

 www.austral.edu.ar

informes: fd@ius.austral.edu.ar